

TRIBUNA LIBRE
MIRANDO AL EXTRANJERO

LA ACCION FRANCESA Y LAS DERECHAS ESPAÑOLAS (OPINIONES DE UN JAIMISTA)

Hace tiempo que Azorín nos habla con eco de la «Acción francesa» y de la creciente influencia de su portavoz...

Tal vez no sea este escritor la representación más exacta del espíritu que anima a la juventud de Francia...

Pero no discutamos este punto. Veamos qué podemos aprender de esos movimientos de reacción...

En nuestros planes de restauración nacional corremos el peligro de oscilar de un extremo a otro sin encontrar el punto central de coordinación...

El maurismo ha estado a punto de caer en el extremo opuesto. Un maurista, que me hizo el honor de discutir en estas mismas columnas algunas afirmaciones mías...

Y he aquí el problema capital, en cuya solución se encuentra lógicamente la clave de la inteligencia de las derechas y de su concordancia patriótica en una acción común...

Poco antes de la revolución francesa se produjo un movimiento de opinión en favor de la descentralización, y en ese movimiento se dibujaron perfectamente las dos tendencias a que hemos aludido...

Ya veis ahí el problema algo complejo y cuyo desarrollo no cabe en un artículo. Mas ya que hemos empezado hablando de Maurras, citemos estas frases suyas...

SALVADOR MINQUIJON

UN AÑO HA

25 AGOSTO 1914
Los alemanes vuelven a apoderarse de Mulhouse. Los franceses evacúan las posiciones que ocupaban en la Alta Alsacia...

DRAMA CONYUGAL

SERVICIO TELEGRÁFICO
HUELVA 24
En la fonda Colombiana, de Ayamonte, ha sido muerta por su marido, de una puñalada en el corazón, María Josefa Pérez...

IMPRESIONES DEL DIA DE LA POLÍTICA Y LA VIDA

MIRANDO ALREDEDOR

¡Nada de eso! ¡No disimulamos mucho ni poco! La batalla naval de Riga, aun ateniéndose exclusivamente a los datos suministrados por rusos e ingleses...

¡A la modestia del Sr. Dato se le llevó la trampa! ¡Se considera intangible! ¡Combatirle en lo más mínimo es anti-patriótico...

¡Las devaluaciones, abusos, disparates y algo más que se va amparando con la catilina de la neutralidad!

¡Solo que no hay forma de advertir que tenga que ver con la neutralidad el despilfarro de las comisiones de varios miles de pesetas otorgadas para hacer estudios que luego se archivan en las bibliotecas de los Ministerios...

¡Un ataque rechazado, por tierra o por mar, carece de valor sustantivo, es algo puramente accidental que sólo debe juzgarse con el criterio expresado por nuestro popular y antiguo adagio: «No se ganó Zamora en una hora»...

Y a propósito de latinismo... de latinismo supuesto, pues lo que así se nombra no pasa de lamentable americanización, es decir, de gerga impresionabilista, pérdida de los papeles y de la brújula...

¡El panadero tiene obligación estricta de vender el pan por kilos. Lo suelen vender por onzas porque así defraudan más fácilmente en el peso...

¡Insiste la obrerita, y ante la negativa brutal, y ante la visión del hermanito pequeño, que se queda con hambre, que pide pan, pan que ella ha pagado y que el panadero le negara, se ciega, califica al defraudador con nombre más expresivo, pero tan justo como éste que yo empleo, y le amenaza con denunciarlo!

¡El ganán salta por cima del mostrador y, bárbaramente, cobardemente, pega a la mujer, a la niña, a la modistilla, a la obrerita, que trabajando tanto gana tan poco que no puede consentir que se le hurte ni un miligramo del pan que paga...

¡Recientemente marcharon a los Dardanelos las tropas pertenecientes al séptimo y octavo batallones de Gibraltar. Para reemplazarlas han llegado dos mil hombres pertenecientes al regimiento Cheshire Royal Welsh Fusiliers...

¡También han salido para los Dardanelos importantes pertrechos de guerra, entre los que figura un enorme número de proyectiles de cañón. Llegada de heridos. Procedente de los Dardanelos ha llegado a Gibraltar una nueva expedición de heridos, compuesta de 285 individuos de diferentes Cuerpos...

¡Durante todo el día de ayer reinó espesa niebla en el Estrecho, haciéndose muy difícil y peligrosa la navegación por él. Español multado. El Tribunal de Policía de Gibraltar ha impuesto la multa de diez chelines a un súbdito español, por haber dirigido un piropo a una muchacha española.

¡Regreso del capitán Arago y sus compañeros LISBOA 24
Al desembarcar el capitán Arago y sus compañeros de cautiverio en África fueron recibidos por los ministros, las autoridades civiles y militares, grandes representaciones de la guarnición, muchos diputados y senadores y varias bandas de música...

¡EL HAYRE 24
Por toda Bélgica se ha repartido clandestinamente un manifiesto firmado por el rey Alberto exhortando a la población civil a insurreccionarse y hacer la guerra de francotiradores...

¡Numerosas casas y oficinas están empavesadas, preparando lujosas iluminaciones. Los oficiales expedicionarios serán recibidos por el presidente, D. Teófilo Braga.

PROBLEMAS NACIONALES

UN ARTICULO DEL CONDE DE LA MORTERA

EL ERROR DEL CATALANISMO

Entre los problemas nacionales de primordial interés, ocupa preeminente lugar el catalanista. Por ello juzgamos oportuno insertar dos artículos: uno del conde de la Mortera y otro del Sr. Cambó.

«Los representantes de Cataluña en las Cortes españolas parecen dispuestos a organizar un movimiento político análogo al ya histórico de «Solidaridad». Quiénes cuidamos de seguir atentamente en la Prensa regional las palpitaciones del espíritu catalán creemos advertir que es ahora menos ingenua la indignación, y es, en cambio, mayor y más sincero el desdén al Poder central.

Ya no se juzga Cataluña, como en 1905, sistemáticamente desdicha y vejada por los Gobiernos de Madrid; sabe por experiencia que su voz tiene más probabilidades de ser escuchada y su voluntad mejor fundada y esperanzas de ser atendida que la de ninguna otra región española.

Culpables, en verdad, son el Sr. Dato y sus colegas, aguardando impasibles a que el desastre que se avecina revele a España entera su absoluta incapacidad para afrontar las críticas circunstancias presentes, incapacidad notoria a cuantos les conocen y sin duda también a sus propias conciencias.

Un Ministerio formado no ya con las rebañaduras de un partido, sino con el concurso de las más sólidas pericias que dentro y fuera de la política existiesen, apenas lograría ya, perdido realmente todo un año, preservar a la patria del gravísimo riesgo que implica no el hecho de la conflagración militar, sino su represión en el mundo.

Los directores políticos de Cataluña tuvieron el acierto de diagnosticar con exactitud las enfermedades españolas; cables, además, la satisfacción de haber extirpado algunas de ellas en su patria chica, merced a esas aplicaciones de ciudadanía que se llamaron regionalismo y Solidaridad catalana.

Con plena autoridad decía Cataluña a los gobernantes de 1907: Resuelta estoy a poner término a ese centralismo, origen y causa permanente de nuestros males; y como no fío ya en palabras, me propongo utilizar, mientras vienen las obras, la fuerza irresistible de la cohesión.

Pero en 1909 prevaleció el centralismo, valiéndose de ardides que avergüenzan todavía recordar; Solidaridad no se mantuvo, sino que se desahucó; y ¿qué resolución adoptaron entonces las Cárceras catalanistas? ¿Engrosar las filas del partido conservador nacional para renovar, depurarle, transformarle o completarle? No. ¿Procurar una concentración de todas las derechas españolas? Tampoco. ¿Propagar la ciudadanía fuera de Cataluña con objeto de infundir en los gremios políticos espíritu social de vencedores partidos? Menos aún.

Francía e Italia han dado ya muestra de indomable energía, y aun mañana tendrán que sobrepasar su esfuerzo para oponer una barrera infranqueable contra las furiosas acometidas de una raza dominadora.

El manifiesto berlinés ha creado una Comisión especial, con objeto de impedir se pongan precios abusivos a las subsistencias. En el ducado de Baden se ha encargado a los Municipios que requisen las subsistencias para impedir su encarecimiento.

El litro, que valía al sublevarse la guerra 25 peniques, se vende ahora a 70. En algunos puntos se ha sustituido por el alcohol; pero como los precios de esta materia han aumentado también, el conflicto sigue en pie.

SUETTOS Y NOTICIAS

Alemania da explicaciones a Dinamarca. COPENHAGUE 24
La Legación danesa de Berlín telegrafía al Gobierno que el Gabinete de Berlín ha presentado las excusas sobre la violación de la neutralidad de Dinamarca, cometida cerca de Follholm por un buque alemán al echar a pique a un submarino inglés que había entallado en aguas territoriales danesas.

En hecho notar que las órdenes que se habían dado hace tiempo a los comandantes de buques de respetar la neutralidad han sido ahora reitadas energicamente. Acusados de la Skoupholma. NICH 24
La Skoupholma ha aprobado en sesión secreta, por 103 votos contra 22 y 39 ausentes, una orden del día afirmando la resolución de sostener, en unión de los aliados, la lucha por la liberación de la unidad serrocroatoslava a costa de cuantos sacrificios sean necesarios para garantizar sus intereses, y aprobó la política del Gobierno.

M. Venizelos recibe al ministro francés. ATENAS 24
Esta mañana llegó a esta capital el ministro de Francia en Grecia, M. Gullermin. Esperando las declaraciones de Venizelos. ATENAS 24
Mañana se reunirá la Cámara ante la cual hará su declaración ministerial el Sr. Venizelos. Esperábase con gran interés sus manifestaciones, que han de ser francamente aliadísticas.

LAS TROPAS ALEMANAS AVANZAN HACIA WLADIMIR-WOLYNSKI

NUEVOS ATAQUES A LA CIMA DE SODDERNACH

ITALIA, EN TRES MESES DE GUERRA CON AUSTRIA-HUNGRIA, NADA HA CONSEGUIDO

El avance alemán en Rusia, prosigue. Los rusos, con su acostumbrado retraso, confiesan la pérdida de Ossowiec. Las tropas austro-germanas se acercan a Brest-Litovsk, en cuyas cercanías han tomado unas alturas.

La lucha en el mar se ha recrudecido estos días. Noticias de origen inglés y ruso aseguran que en la batalla del golfo de Riga han sufrido los alemanes pérdidas superiores a las confesadas por ellos. En aguas de Finlandia ha sido hundido un crucero ruso. El fracasado ataque de la escuadra inglesa a Zeebrugge revela un serio propósito de los ingleses, pues las unidades atacantes no bajaban de cuarenta.

Circulan rumores que dan como consumada la ruptura de relaciones entre Alemania y los Estados Unidos.

FRACASO ITALIANO EN EL PUENTE TOLMINO

EN LA LINEA FERREA DE PULWA

Los ataques contra las alturas de Saberao-Dorado son rechazados energicamente por los austriacos. SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO
NORDDEICH 24 (11,30 m.)
Oficial. Al Este y más abajo de la línea férrea de Pulwa, y desde Piasno hacia el Norte, se ha luchado violentamente.

Los rusos se defendieron tenazmente; pero han sido echados de muchos puntos, dejando en manos de los austroalemanes a muchos prisioneros. Se han distinguido en la lucha varios regimientos de Siebenburgen. Cerca de las aldeas Gola y Suchodal, al Norte de Piasno, el regimiento núm. 64 tomó por asalto el reducto, haciendo prisioneros a su dotación, compuesta de siete oficiales y 900 granaderos. Los alemanes apresaron también siete ametralladoras.

En la mañana del 22 de Agosto, un aeroplano austriaco voló sobre Schio, lanzando algunas bombas. Resultó una mujer muerta. Ataque a las posiciones francesas de Soddernach. PARIS (Torre Eiffel) 24 (3 t.)
Acostumbrada actividad de artillería desde ambos frentes en el sector al Norte de Arras, entre el Somme y el Oise, y en Argona.

En los Vosgos, el 23 se han librado combates muy violentos sobre las alturas situadas al Este de La Peché del Norte. En Schratomanne, a pesar de varios ataques, los alemanes no han podido tomar de nuevo el terreno que habían perdido en Barrenkopf, manteniéndose los franceses en las posiciones que conquistaron la tarde del 23.

Los alemanes han atacado nuevamente las trincheras francesas, sobre la cima de Soddernach, siendo rechazados. MAR Y AIRE
SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO
Barco de observación alemán, hundido. NORDDEICH 24 (11,30 m.)
A la altura de Zeebrugge dos destroyers enemigos han atacado en la noche del 23 de Agosto un barco de observación alemán. Ha sido hundido, después de haberse defendido valientemente su tripulación. Parte de ésta fue salvada. Aeroplano francés derribado. NAUEN 24
En Leo, al Suroeste de Dixmude, un avión de combate alemán derribó a un biplano francés. Grucero ruso hundido. BERLIN 24
El 16 de Agosto, un submarino alemán hundió a un buque auxiliar ruso a la entrada del Mar de Finlandia.

Destroyer alemán a pique? PARIS (Torre Eiffel) 24 (3 t.)
Telegrafían que dos destroyers franceses encontraron el 25 de Agosto un destroyer alemán cerca de Ostende, echándolo a pique. Los barcos franceses sólo sufrieron algunas averías insignificantes en el casco. Estaciones bombardeadas por aviones franceses. PARIS 24
Una escuadrilla francesa de siete aviones ha bombardeado durante la noche del 23 al 24 de Agosto las estaciones de Tergnier y de Noyon. Lanzaron más de 80 proyectiles, habiéndose observado varios incendios en la estación de Tergnier.

Todos los aviones volvieron indemnes a su base. Las víctimas del «Diomedes». LONDRES 24
El torpedeamiento del vapor inglés «Diomedes» causó 10 víctimas en la tripulación. Vapor inglés a pique. LONDRES 24
El vapor pesquero «Comandante Beyle» ha sido torpedeado. Nueve de sus tripulantes han sido salvados; pareciendo otros tres. Vapor inglés hundido. LONDRES 24
El vapor británico «Diomedes», de 4.600 toneladas, ha sido hundido. Han perecido 10 tripulantes, salvándose el resto de la tripulación.

LA SITUACIÓN DE PORTUGAL

UNAS PREGUNTAS DE CUNHA E COSTA

YO TENGO MIEDO; TÚ TIENES MIEDO... TRISTES PRESAGIOS

En la Prensa portuguesa, al lado de las afirmaciones de los periódicos republicanos asegurando que dentro de pocas semanas, para Octubre, Francia y Bélgica estarán libres de alemanes...

Uno de los artículos es del famoso Cunha e Costa, y es el siguiente: «Supongamos que se restaura la monarquía: ¿con qué se restaura el orden? Y sobre todo, ¿con qué se restaura la disciplina social?»

La pregunta parece tonta; pero no lo es. Si, por ventura, el ejército, la armada, la policía, la magistratura, hubiesen escapado a la acción disolvente de esos cinco años de signaribia sangrienta...

Quiénes menos autoridad tiene en esta tribu son los que nominalmente la mandan. ¿Ay de Alfonso Costa, por ejemplo, si mañana intentase llevar a la práctica una medida que disgustase al soldado ó al chormiga!

La situación política actual es precisamente la de la primera revolución francesa, en vísperas del 9 thermidor y del 18 brumario. Alguien la ha definido como sigue: «Yo tengo miedo, tú tienes miedo, él tiene miedo, nosotros tenemos miedo, vosotros tenéis miedo, ellos tienen miedo».

En el ejército portugués no hay un general con prestigio; tampoco lo hay en la armada. Por lo demás, los generales de prestigio se hacen en los campos de batalla y no en los prolongados ocios de los días de paz.

Además, el orden material en las calles no es todo; es muy poco. Hay que restablecer, al par que el orden material en las calles, la disciplina social. En efecto; en Portugal se acabaron los respetos humanos y se hace tabla rasa de todas las jerarquías sociales.

El otro es de Franco Monteiro, el director del diario legitimista «A Nação», y dice así: «Comienza a alterarse el orden público, y mal irá la cosa si los partidos republicanos se acuerdan de explotarla políticamente».

«Comienza a alterarse el orden público, y mal irá la cosa si los partidos republicanos se acuerdan de explotarla políticamente. Nada nos importan las felicidades del régimen adversario nuestro; pero en esta cuestión reclamamos compensaciones fáciles de adivinar y que, deben evitarse, por cuanto es casi seguro que han de afectar algo más alto que la política, y que se llama la Patria».

El hambre es mala consejera, y malo es también el desengaño cuando se apodera de un pobre ilusionado. Este pueblo ha ido viéndose, a remolque de promesas que aun no se realizaron, en un constante sobresalto, sin garantías de paz y trabajo, viendo al capital receloso de reanudar su acción, tan benéfica en otro tiempo...

La época que atravesamos es de niebla intensa, y el mar en que navega la nave del Estado—perdonad lo arcaico de la frase—es tan proceloso y lleno de escollos como el del pintoresco litoral entre la playa de la Consolação y la de San Bernardino, donde naufragó el «República».

El segundo naufragio puede ser más importante, no solamente que el del pobre navío, tan poco afortunado desde que cambió de nombre, sino todavía mayor que el de las instituciones vigentes: el naufragio de la Patria, siempre en peligro desde que aquí predomina la anarquía, y en grave riesgo en cuanto se inician los nuevos moldes, una vez acabada la guerra euro.

«Ciegos (los republicanos) por la ambición, no evitan de prevenir la seguridad de su idolatrada república. La exponen bien defendida por «La Hormiga» que devasta, que veja, que persigue y que es protagonista de casos patéticos... como el de las puertas de Alges. Juzgan que un régimen que vive a modo de democracia indígena, defendida por el terror, es un régimen a prueba de toda resistencia».

Quiénes menos autoridad tiene en esta tribu son los que nominalmente la mandan. ¿Ay de Alfonso Costa, por ejemplo, si mañana intentase llevar a la práctica una medida que disgustase al soldado ó al chormiga!

Además, el orden material en las calles no es todo; es muy poco. Hay que restablecer, al par que el orden material en las calles, la disciplina social. En efecto; en Portugal se acabaron los respetos humanos y se hace tabla rasa de todas las jerarquías sociales.

Además, el orden material en las calles no es todo; es muy poco. Hay que restablecer, al par que el orden material en las calles, la disciplina social. En efecto; en Portugal se acabaron los respetos humanos y se hace tabla rasa de todas las jerarquías sociales.

DE EL FERROL

Los trabajos del arsenal. EL FERROL 24. La falta de trabajo en el arsenal ha empeorado la situación por que atraviesan los obreros y comerciantes ferrolanos. Hágense activas gestiones por que se autoricen las nuevas construcciones navales. Triunfo musical. Es muy celebrado en esta ciudad el triunfo alcanzado por la banda de música del regimiento de infantería de marina en el certamen de Vigo, donde obtuvo el primer premio.

AUSTRIA EN EL ADRIÁTICO

CÓMO SE DEFENDEN LAS COSTAS

PÉRDIDAS DE LAS ESCUADRAS ALIADAS DURANTE LOS DOCE PRIMEROS MESES DE GUERRA

El objetivo impuesto por las circunstancias a la flota austro-húngara desde el principio de la guerra era proteger la costa contra ataques de las escuadras enemigas, hacer posible la ocupación del terreno de la costa por pequeñas fuerzas terrestres, hacer frías operaciones de desembarco del enemigo, limitar a un mínimo el tráfico de las potencias enemigas con los países balcánicos, Montenegro y Serbia, y desde la entrada de Italia en la guerra interceptar, además, el tráfico marítimo italiano en el Adriático.

La flota austro-húngara ha ejecutado este programa en toda su extensión. Las empresas de las fuerzas franco-inglesas, bajo el mando del vicealmirante Boué, terminaron con un fracaso total. Los ataques a Cattaro y Lissa fueron rechazados, y las expediciones anunciadas con tanto ruido contra Trieste, Fiume y, sobre todo, contra el puerto de guerra principal, de Pola, no han sido nunca iniciadas siquiera.

Desde la entrada de Italia en la guerra, la situación en el Adriático revistió un nuevo carácter. Desde este momento la flota austro-húngara domina por completo el Adriático, estando excluidas por completo de estas aguas las fuerzas marítimas italianas, que se tienen que limitar a hacer compañía a sus socios ingleses y franceses en el estrecho de Otranto; sólo como extraños navegan de vez en cuando por sus propias aguas.

«Existen razones políticas de suprema fuerza y completamente ajenas a Rusia, cuyo resultado práctico es inevitable será que el objetivo final de la invasión alemana será San Petersburgo».

«Existen razones políticas de suprema fuerza y completamente ajenas a Rusia, cuyo resultado práctico es inevitable será que el objetivo final de la invasión alemana será San Petersburgo».

«Existen razones políticas de suprema fuerza y completamente ajenas a Rusia, cuyo resultado práctico es inevitable será que el objetivo final de la invasión alemana será San Petersburgo».

DE BARCELONA

El Ayuntamiento y la Compañía de Teléfonos. La Compañía de Teléfonos ha presentado al Ayuntamiento un escrito anunciándole que el día 1.º del próximo Octubre suspenderá el funcionamiento de los aparatos oficiales instalados por cuenta del Municipio, si no le abona los miles de pesetas que le adeuda.

El gobernador civil ha recibido la visita de una Comisión de importadores de aves, que le dió cuenta de las dificultades que encuentran para la adquisición de dicho artículo, por haber suprimido Francia sus exportaciones y no llegar tampoco gallinas de Rusia.

«Existen razones políticas de suprema fuerza y completamente ajenas a Rusia, cuyo resultado práctico es inevitable será que el objetivo final de la invasión alemana será San Petersburgo».

HOMENAJE A BENEDICTO XV

Donativos. Ayer fueron recibidos en el Centro de Defensa Social los siguientes: Segunda colecta hecha por la señora viuda de Egullior, en Córdoba: V. O. T. de Penitencia de San Francisco (segunda vez), 5 pesetas; excelsentísima señora condesa de Cañete de las Torres, 10; D. Joaquín de Velasco y Cabal, 10; doña Carmen Arnaiz de Tienda, 10; don Manuel de la Fuente Vargas, 5; doña Angela López Aivear de Velasco, 5; excelsentísima señora condesa viuda de Hornachuelos, 5; doña Fernanda Martel, viuda de F. de Córdoba, 1; una terapeuta franciscana, 1; D. Francisco Velasco, 0,50; doña Dolores Velasco, 0,25; doña Carque Vázquez, 0,25; doña Antonia Contreras, 0,50; doña Esperanza Serrano de Barbs, 2; doña Encarnación Calzadilla de Torrelaga, 2; doña Araceli Casillari de Roldán, 1; doña Concepción Terroba de Valenzuela, 0,50; doña Rosa Revuelto de Hernández, 1; doña Josefa Tanadas Nogareda, 1; cuatro donatas, 1,50; doña Socorro Pesquero de Tienda, 2; R. M. Superiora y Comunidad de la Sagrada Familia, 25; doña Emilia Jordano de Tejada, 1; doña Carmen Rubio de Alcántara, 2; doña Milagros Olán de Navarro, 1; doña Josefina Eniti de López, 0,50.

DE LA PRENSA EXTRANJERA

COMENTARIOS DE LA GUERRA

PÁNICO EN LA CUÁDRUPLE ENTENTE

Dice la «Gaceta de Costanza»: «Noticias de París, Londres y El Havre sobre el estado de ánimo no deja lugar a dudas sobre el pánico que producen los intentos desesperados e infructuosos del ejército ruso en el campo de la Cuádruple Entente. Se teme una catástrofe del ejército ruso. A esto hay que añadir aún los grandes reveses por los fracasos italianos. En Londres se prevé para los italianos en el Isonzo la misma suerte que la de los rusos en los Cárpates».

Crueldades de los rusos.

La «Gaceta de Francfort» publica la siguiente información de Nueva York: «Los judíos de la Polonia rusa, cruelmente perseguidos por los rusos, han lanzado un grito pidiendo socorro a sus correligionarios de los Estados Unidos de América. En su manifiesto se quejan amargamente de la barbarie rusa, dando detalles de gran número de crueldades que se han cometido con ellos. Los judíos polacos citan además una serie de atrocidades inhumanas que han sufrido por la soldadesca rusa; es imposible, sin embargo, dar detalles por la repugnancia que causan estos hechos».

El genio del pueblo británico.

Bajo este título el «Morning Post» publica un artículo de fondo en el cual dice, entre otras cosas: «Si queremos ser honrados nos veremos obligados a decir a nuestros lectores que las cosas no van demasiado bien en este momento. En vez de mirar hacia los Balcanes, buscando ayuda, nos parece que sería mejor para los ingleses que se determinasen a prepararse para luchar en esta guerra como si fueran solos».

Luchoas en los Vosgos.

«Si queremos ser honrados nos veremos obligados a decir a nuestros lectores que las cosas no van demasiado bien en este momento. En vez de mirar hacia los Balcanes, buscando ayuda, nos parece que sería mejor para los ingleses que se determinasen a prepararse para luchar en esta guerra como si fueran solos».

«Si queremos ser honrados nos veremos obligados a decir a nuestros lectores que las cosas no van demasiado bien en este momento. En vez de mirar hacia los Balcanes, buscando ayuda, nos parece que sería mejor para los ingleses que se determinasen a prepararse para luchar en esta guerra como si fueran solos».

La campaña de Rusia.

«Existen razones políticas de suprema fuerza y completamente ajenas a Rusia, cuyo resultado práctico es inevitable será que el objetivo final de la invasión alemana será San Petersburgo».

Despido de tierras

Comunican de Soboscovio que un despido de tierras al exterior de una mina ha sepultado a dos obreros, matándolos. Ambos dejan viuda e hijos.

LA CUESTION DEL PAN

Continúa el reposo. Según comunicó el alcalde interino, señor Alvarez Aranz, se sigue efectuando el reposo en todos los distritos, habiendo cambiado favorablemente la conducta de los pañadores.

En casi todos los despachos tienen las piezas el peso debido, y donde así no ocurre lo completan por medio de barras.

Más denuncias. Ayer se presentaron denuncias contra los siguientes establecimientos de pan: Sainz, 15; Lavapiés, 27; Almirante, 2; Ferrández de la Hoz, 8; Almirante, 2; cuadruplicado; San Marcos, 9; Ballesta, 34 y 36; Arganzuela, 7; Aguilá, 34, y Valencia, 6.

Al dueño de este último, Juan Buenafé, le demandó Andrea Yagüe Burgos, por no querer venderle medio kilo de pan, y además por haberla maltratado de obra, extremos presenciados por Jenara Vera Carrascosa, que compareció en calidad de testigo.

Lo que dicen los obreros. Existen unos 600 obreros pañadores ajenos a la Casa del Pueblo, que forman una Sociedad llamada La Independiente; esta colectividad ha publicado una extensa carta, de la cual copiamos los siguientes párrafos: «La campaña actual contra las tahonas la avivan y mantienen los obreros del ramo afiliados a la Casa del Pueblo, los cuales pretenden así adreñar a los fabricantes para que éstos despidan a los obreros separados ó ajenos a dicha Casa del Pueblo que ahora trabajan en los hornos».

En una reunión habida en el café de Platerías, los citados adictos a la Casa del Pueblo dijeron a los fabricantes que si prescindían de los que hoy forman La Independiente, nada ocurriría; pero que, en cambio, si los tahoneros insistían en mantener ese personal, sobrevendría una campaña tremenda, hasta arruinar a la industria».

Dicen también que para pertenecer a la Casa del Pueblo se les exige una cuota de entrada de 250 pesetas, sin que por esto adquieran derecho alguno, hasta pasado largo tiempo.

Regreso del gobernador. Procede del Valle de Roncal, donde se hallaba veraneando, regresará hoy, a Madrid, el gobernador civil Sr. Sanz Escartín, por si su presencia fuera necesaria en esta corte con motivo del conflicto del pan.

Trágico final de una broma. En el término de Calonge, provincia de Gerona, dos pastores, de trece y catorce años de edad, respectivamente, jugaban a la guerra, provistos de sendas cañas. En el furor de la contienda, uno de los luchadores dió a su contrario una estocada con tal ímpetu que le atravesó el estómago, dejándole muerto en el acto.

ULTIMA HORA

DERROTA DE LOS RUSOS AL NOROESTE DE WLODAWA

LOS GERMANOS ASALTAN LAS ALTURAS DE KOPYTON

EL GOBIERNO DE WILSON DA LOS PASAPORTES AL EMBAJADOR ALEMAN Y RETIRA DE BERLIN A MR. GORARD?

que fueron rápidamente contrarrestadas por la artillería italiana. En el alto Cordevole y en la meseta del valle de Rienz y en el Bloombach los austriacos intentaron varios ataques, apoyados por el fuego de sus ametralladoras y empleando granadas de mano; pero fueron totalmente rechazados por los italianos.

En el sector de Tolmino y en el Carso no se señala ningún incidente digno de mención.

El ataque a Zeebrugge fué realizado por cuarenta buques. CARNARVON 24. Se están preparando detalles de los daños causados por el bombardeo de las posiciones alemanas en la costa belga.

Según el parte alemán, el ataque lo efectuaron cuarenta buques. Según un corresponsal que se halla en Holanda, había, en efecto, gran número de buques, y el bombardeo duró algunas horas.

Zeebrugge cargó con casi todo el peso de bombardeo. Asegúrase que se causaron grandes daños, especialmente en las obras de carácter militar.

Se disparó gran cantidad de proyectiles sobre Lissevege, situado en el interior, y donde aseguran que los alemanes han construido un fondeadero para submarinos que no puede ser atacado por los aviones.

El ataque inglés a Zeebrugge. NAUEK 24. Durante el ataque de ayer sobre Zeebrugge, la escuadra inglesa disparó unos 60 a 70 proyectiles contra las fortificaciones de costa de los alemanes.

Estos tuvieron que lamentar un muerto y seis heridos. Además fueron heridos tres habitantes belgas.

No fueron causados otros daños.

Ruptura germanoamericana? LONDRES 24. El corresponsal del «New York Times», en Washington, declara definitivamente que el Gobierno de Mr. Wilson ha decidido ya despedir al conde Bernstorff y reemplazar inmediatamente de Berlín a Mr. Gerard.

Se ha comprobado que el hundimiento del «Arabico» fué premeditado.

Se convocará al Congreso en sesión extraordinaria para deliberar sobre las medidas que hayan de adoptarse para la guerra. Ya se ha trazado el programa militar, y se pedirán cien millones de libras esterlinas.

La correspondencia del rey de Noruega. CRISTIANIA 24. El ministro de Estado ha recibido un telegrama de Berlín manifestando que toda la correspondencia del rey Haakon está ya camino de Noruega.

Las sacas habían sido abiertas y registradas; pero no se habían fracturado las cartás.

El nuevo Gobierno griego. ATENAS 24. En el nuevo Gobierno se ha encargado de la cartera de Guerra el general Danglis, y el capitán de fragata Mianlis, de la de Marina.

Los ministros prestaron ayer juramento.

El tren correo ha salido hoy para Madrid el director general de Instrucción pública, despidiéndole en la estación muchos amigos políticos y particulares, así como buen número de maestros.

UN ATROPELLO

El automóvil que presta servicio entre Rubillos de Mora y la estación ha atropellado en la carretera a Andrés Villanueva, quien, a consecuencia de las heridas sufridas, ha fallecido.

Monseñor Ragonessi en Asturias

El Nuncio pasó el día en el palacio del Sr. Selgas, en Cudillero, visitando las escuelas fundadas por ese señor. Le acompañaban el Cardenal primado, el Arzobispo de Valencia, y los Obispos de Mondoñedo y Oviedo.

La Academia de Infantería

Están ya ultimados los detalles para comenzar el curso académico del próximo día 1.º de Septiembre con las modificaciones que este año se introducen. Los alumnos de primero inmediatamente serán filiados y vacunados y marcharán el día 3 ó 4 al campamento de los Aljares, donde se alojarán los meses de Septiembre y Octubre, dando allí sus clases y dedicados a la instrucción militar.

La distribución orgánica de la Academia sufre este año una modificación. Con los mil y pico de alumnos que existen se forman ocho compañías. De ellas, la octava estará constituida únicamente por externos. Esta organización será para todos los actos. Este año comenzará a funcionar una cocina, que mejorará la alimentación de los alumnos.

El material de muchas compañías ha sido renovado, sustituyendo las viejas papeleras por otras modernas.

Se han tomado grandes precauciones sanitarias para impedir el desarrollo de cualquier epidemia y mejorar las condiciones higiénicas en que estarán los futuros oficiales.

MAURICIO Y GONZALEZ. Especialistas en instalaciones eléctricas, devanados de inducidos y magnetos y conservación de motores. Príncipe de Vergara, 12.—Teléfono 1.041.

DE INSTRUCCION PUBLICA

EXTRACTO DEL REAL DECRETO RELATIVO AL INGRESO EN EL PROFESORADO DE PRIMERA ENSEÑANZA...

LA ENSEÑANZA TÉCNICA, ARTÍSTICA É INDUSTRIAL

Auxiliares de Universidades.

El subsecretario de Instrucción pública ha manifestado que en breve se firmará una disposición...

A los auxiliares numerarios que tenían 1.500 pesetas se les concedió el aumento a 2.000...

Cada uno de ellos ocupará el lugar de la escala que le correspondía...

Cuando haya en el presupuesto la cantidad oportuna se les concederán los sueldos que han solicitado...

La Catedral de León. El Obispo de León ha conferenciado con el subsecretario de Instrucción pública...

Escuela graduada Reina Victoria. Se ha dispuesto se provean por oposición...

La provisión de escuelas. El Real decreto de Instrucción pública que ayer inserta la «Gaceta»...

El Real decreto de Instrucción pública que ayer inserta la «Gaceta»...

Se dispone que el ingreso en los escalafones del Magisterio nacional de primera enseñanza se verifique mediante oposición...

Al efecto, se establecen los siguientes turnos: un 25 por 100, por oposición restringida...

Las oposiciones en el turno restringido se harán conforme a lo establecido en el artículo 3.º del reglamento de 25 de Agosto de 1911...

Los Tribunales, al terminar los ejercicios, formarán la lista de los opositores aprobados dentro del número fijado en la convocatoria...

Real decreto el Cuerpo de aspirantes, en los cuales se proveerán rápidamente las vacantes que vayan ocurriendo...

Cuando se hayan colocado las dos terceras partes de los aspirantes, los rectorados darán cuenta a la Dirección general de Primera enseñanza...

Las escuelas dotadas con 625 pesetas, hasta que desaparezca esta clase, se seguirán proveyendo por concurso de interinos o sustitutos...

Las vacantes de las capitales de provincia y poblaciones de más de 20.000 almas, que correspondan al concurso general de traslado...

Se mejora también la condición económica del Magisterio al establecer que los ascensos, por corrida general de escalas, se hagan trimestralmente...

Otras disposiciones, como las referentes a los maestros consortes, permutas, sustituciones y jubilaciones, completan el contenido de este Real decreto.

Reorganización de las escuelas de Artes é Industrias.

También publica la «Gaceta» de ayer un Real decreto referente a la enseñanza técnica, artística é industrial.

En él se dispone que los Centros dedicados a estas enseñanzas lleven el nombre de Escuelas de Artes é Industrias...

Se reduce el número de sus materias, sin menoscabo del conjunto de los conocimientos que en ellas deben adquirirse.

Se limitan las Escuelas de Artes é Industrias facultadas para dar las enseñanzas profesionales.

Se propone una innovación: la implantación del aprendizaje, utilizando para ello el crédito de 150.000 pesetas que se consignó en el presupuesto vigente.

Se dispone que los directores de las Escuelas, de acuerdo con los maestros respectivos, y puestos en relación con las Corporaciones y entidades gremiales de la localidad...

Las enseñanzas especiales y extraordinarias se completarán por medio de visitas a fábricas y talleres bien organizados...

El nuevo reglamento orgánico de estas Escuelas de Artes é Industrias, aprobado por Real decreto, se publica también en el periódico oficial.

INFORMACIONES POLITICAS

LO QUE PIENSA DATO DEL DISCURSO DE CAMBÓ

EL GOBIERNO NO FUÉ NEGLIGENTE

DE GOBERNACION Ayer al mediodía.

El subsecretario comunicó a los periodistas que el gobernador de Tarragona se ha trasladado a Reus para conferenciar...

También dijo el Sr. Sáenz de Quejana que el ex sultán Muley Hafid se había trasladado desde el Monasterio de Piedra a Alhama de Aragón.

Por la tarde. El subsecretario ha dado cuenta de haber sido nombrado alcalde de Valdepeñas don Patricio Cepido Maroto.

De madrugada. El subsecretario ha dado cuenta de que según informa el inspector provincial de Sanidad, de Córdoba, los casos de fiebre tifoidea ocurridos en Lucena no tienen carácter epidémico...

Hablando con el presidente. El presidente del Consejo de Ministros dedicó la mañana a recibir la visita de numerosas personas y Comisiones.

Al mediodía, como de costumbre, recibió a los representantes de la Prensa, a quienes comunicó que los acorazados «España» y «Alfonso XIII» se hallaban navegando...

El Rey a la montaña de Reinosas. Dijo luego el jefe del Gobierno que había conferenciado por teléfono con los ministros de Estado y de Marina...

Los Reyes a Bilbao. Mañana, según diciendo el presidente, marcharán SS. MM. a Bilbao. Harán el viaje en el «Giralda»...

Los Soberanos asistirán en Bilbao a las regatas, y tendrán que prolongar seguramente su estancia en la capital bilbaína...

La pérdida del «Isidoros». Refiriéndose luego a las informaciones publicadas por la Prensa sobre la pérdida del vapor «Isidoros», el Sr. Dato puso gran empeño en hacer constar que en modo alguno puede ser tachado de negligente el Gobierno.

Este decía el Sr. Dato, tan pronto tuvo noticia oficial del hundimiento del vapor, hizo lo que le corresponde hacer, y el ministro de Estado ordenó a nuestro embajador en Berlín que sin pérdida de momento entablase la oportuna reclamación diplomática.

Así lo hizo nuestro embajador, y el Gobierno de Berlín contestó que no tenía conocimiento del accidente al «Isidoros», lo cual, añadió el Sr. Dato, no tenía nada de particular, puesto que el hecho acababa de ocurrir.

Yo dijo el Sr. Dato—agradezco muy sinceramente a los periodistas el concurso que me prestan en asuntos que, como éste, son de interés nacional; pero tengo necesidad de recordar que, en este caso, antes de que los periódicos hablasen había cumplido ya con su deber el Gobierno, que no puede ser acusado con justicia de negligencia.

Las primas de navegación. Hablando luego de las primas de navegación, el presidente del Consejo de ministros elogió cumplidamente el patriotismo de las Compañías navieras al renunciar al cobro de dichas primas...

El Gobierno—añadió el Sr. Dato—no podía obligar a las Empresas navieras a renunciar a estas primas y luego exigir de ellas el cumplimiento de sus compromisos, porque los Gobiernos, antes que nadie, deben ser cumplidores de la ley.

El discurso del Sr. Cambó. El Sr. Dato fué interrogado por un periodista sobre el discurso del Sr. Cambó. El presidente del Consejo dijo que, dada la actitud en que el Sr. Cambó se ha colocado, al Gobierno no le han extrañado los ataques del diputado regionalista.

Pero el Sr. Cambó afirmó el jefe del Gobierno—es injusto, y aun creo que sus ataques no son un reflejo de la opinión de Cataluña, ni siquiera de Barcelona.

DE ESTADO

Mercancías españolas detenidas en Italia. Como resultado de las negociaciones pedidas por la Embajada de S. M. en el Quirinal, el Gobierno italiano ha decidido autorizar la salida de las mercancías españolas detenidas en Italia...

La calle del Clavel. El Sr. Alvarez Arranz ha visitado las obras de la calle del Clavel, que estarán terminadas antes de fin de mes...

El Sr. Alvarez Arranz ha visitado las obras de la calle del Clavel, que estarán terminadas antes de fin de mes...

AGUAS DE CORCONTE LAVADO ABSOLUTO DE LAS VIAS URINARIAS

MESA PARA MAQUINA

ESPECIALIDAD DE LA CASA

Asín.—Preciados, núm. 23.—Madrid.

DIPUTACION Y AYUNTAMIENTO

EL DIRECTOR DE LAS MERCEDES

JUNTA MUNICIPAL

Victima de rápida enfermedad ha fallecido el director del Asilo de las Mercedes, D. Florencio Alonso...

Algunos de los que fueron compañeros del finado se proponen reunir a los empleados de la Diputación, para proponerles dejen un día de haber a beneficio de su viuda é hija...

El presidente accidental, D. Arturo Soria Hernández, sigue recorriendo las intervenciones de todos los establecimientos...

AYUNTAMIENTO En la sesión ayer celebrada por la Junta municipal en segunda citación han sido aprobados los asuntos siguientes:

Acuerdo del Excmo. Ayuntamiento disponiendo el aumento de sueldo del inspector jefe de vigilancia de tranvías.

Acuerdo del Excmo. Ayuntamiento disponiendo que el importe de 1.712,96 pesetas, a que asciende la instalación de tubería y bocas de riego en la calle de Jorge Juan...

Otro, aprobatorio de los pliegos de condiciones para contratar el suministro de tierras de brezo con destino al ramo de Arbolado...

Otro, disponiendo en virtud de la excepción de subasta concedida por el excelentísimo señor gobernador...

Otro, aprobatorio de la reforma del artículo 44 del vigente presupuesto, en lo que se refiere a la tarifa de carros de transporte.

Otro, disponiendo la forma de pago de la diferencia de sueldo que debe percibir el ingeniero jefe del servicio de Limpiezas...

Otro, disponiendo la inclusión en la plantilla de personal administrativo, con el carácter de escribiente y gratificación de 1.250 pesetas...

Otro, aprobatorio de la cuenta general del presupuesto de 1914.

Quedaron sobre la mesa un acuerdo del Excmo. Ayuntamiento disponiendo se consigne como gratificación el haber que disfruta un practicante de la Beneficencia municipal...

Otro, disponiendo se acredite como gratificación el haber que disfruta un médico tercero del Cuerpo de la Beneficencia municipal.

De pavimentación. El alcalde interino, Sr. Alvarez Arranz, presentó una moción al Ayuntamiento pidiendo autorización para anunciar el concurso del pavimento en la parte que fué declarada desierta...

El precio del gas. El concejal Sr. Niembro, en una de las últimas sesiones, hizo el ruego de que la Compañía del Gas cumpliese la oferta hecha al Ayuntamiento de rebajar al año de estar en vigor el contrato el precio del fluido a los particulares.

La calle del Clavel. El Sr. Alvarez Arranz ha visitado las obras de la calle del Clavel, que estarán terminadas antes de fin de mes...

El Sr. Alvarez Arranz ha visitado las obras de la calle del Clavel, que estarán terminadas antes de fin de mes...

AGUAS DE CORCONTE LAVADO ABSOLUTO DE LAS VIAS URINARIAS

MESA PARA MAQUINA

ESPECIALIDAD DE LA CASA

Asín.—Preciados, núm. 23.—Madrid.

EL VERANEO DE LA CASA REAL

CACERIA REGIA EN REINOSA

LOS ACORAZADOS «ESPAÑA» Y «ALFONSO XIII», EN SANTANDER

SERVICIO TELEGRÁFICO

REINOSA 24 En la montaña de Reinosas, en el puerto de Leja, se está celebrando una animada montería.

Para asistir a ella vinieron de Santander S. M. el Rey y SS. AA. los Infantes Doña Luisa, D. Carlos y D. Alfonso.

El «España» y el «Alfonso XIII». A las tres de la tarde entraron en este puerto los acorazados «España» y «Alfonso XIII»...

La entrada fué muy solemne. En el palacio de la Magdalena ondeaba el pendón morado de Castilla. Los buques hicieron salvas de 21 cañonazos...

El «España» amarró en la zona próxima a la obra y el «Alfonso XIII» fué a fondear junto a los vapores correos.

Esta noche los comandantes de ambos acorazados cenarán con el ministro de Marina, que los invitó.

La Reina Victoria. Su Majestad la Reina Doña Victoria, salió en automóvil, del palacio de la Magdalena, acompañada del duque de Santo Mauro.

La Soberana recorrió algunos comercios, realizando compras diversas.

SANTANDER 25 En la cacería regia celebrada ayer mató un oso S. M. el Rey y otro el marqués de Viana.

Los cazadores han regresado sin novedad.

EPILEPSIA O ACCIDENTES NERVIOSOS. Curación radical con las PASTILLAS ANTIEPILEPTICAS DE OCHOA. SUCESOS

Accidente de trabajo.—De una escalera de mano, en que se hallaban subidos, cayeron dos obreros que trabajaban en el revoco de la fachada de la finca número 1 de la ronda de Segovia.

Uno de ellos resultó ileso; pero el otro, llamado Rito Gil Francisco, de treinta y siete años de edad, habitante en la ronda citada, número 37, fué asistido en la Casa de Socorro del distrito de comoción cerebral y visceral.

En grave estado ingresó en el Hospital provincial.

Los vohementes.—En la glorietta de Quedo hizo un disparo Justo Alvarez Nogueras, de veintiséis años, contra Andrés Samperio, sin que, por fortuna, hiciese blanco. El del tiro fué detenido.

Imprudencia.—Antonio González Rodríguez, de veintitrés años, soltero, jornalero, con domicilio en Margaritas, 21, patio, fué curado en la Casa de Socorro de los Cuatro Caminos de una herida en la mano izquierda, de pronóstico reservado...

Caída.—Bruna Cuenda Retuerta, de veintinueve años, con domicilio en Lozoya, 3 provisional, bajo, se cayó casualmente en la calle del Marqués de Urquijo, fracturándose la rótula izquierda.

En la Clínica de Socorro del barrio de Argüelles se le atendió sólidamente.

Gajes del misterio.—Don Pablo Fernández Herece, que habita en la calle de Mendizábal, número 30, principal derecha, quiso colocar en sitio oculto 5.650 pesetas que él consideraba en inminente peligro.

Y en efecto: las escondió en la funda de una almohada, pensando que nadie descubriría la improvisada hucha.

Sección de Caridad. Número 31. En la calle de Eraso, número 12, patio, núm. 5, vive un obrero, Eloy Martínez, que tiene cuatro hijos de corta edad. Por hallarse actualmente enfermo y sin trabajo, está por apurada situación, que no le permite abonar la vivienda...

MESA PARA MAQUINA

ESPECIALIDAD DE LA CASA

Asín.—Preciados, núm. 23.—Madrid.

CONFLICTOS OBREROS

EL CONFLICTO DE LOS MARINOS

HUELGA EN UNA FÁBRICA DE CERILLAS

Informes oficiales.

Los obreros de la fábrica de cerillas de La Coruña, en número de 180, entre hombres y mujeres, por no estar conformes con el encargo de labores se han declarado en huelga...

En Villamarchante se han declarado en huelga los embaldosados de cebolla.

SERVICIO TELEGRÁFICO

El pleito de los marinos. BARCELONA 24 El conflicto surgido entre las Sociedades de oficiales y de marineros y de fogoneros continúa sin resolver.

Los tripulantes del «Velázquez». MALAGA 24 Siguen en huelga los marinos de la dotación del «Velázquez».

DE SAN SEBASTIAN. Habla Sánchez Guerra. SAN SEBASTIAN 24 El Sr. Sánchez Guerra acudió temprano a su despacho conferenciando por teléfono con el Sr. Dato y los ministros de Estado y Justicia...

El gobernador de Baleares entregó el dinero con que Alemania indemniza a los huérfanos de la víctimas de Lieja.

Noticias del Ministerio de jornada. SAN SEBASTIAN 24 El marqués de Lema ha recibido esta tarde la visita del encargado de Negocios de Noruega.

El Ministerio de jornada han llegado noticias de hallarse en el puerto de Veracruz dos cruceros de guerra americanos.

Los españoles indignados que se encuentran en Méjico y que no pudieran embarcar en el vapor «María Cristina» lo harán en el «Manuel Calvo».

Por noticias de Londres sabe el ministro de Estado que el Sr. Lerroux no estuvo en nuestra Embajada de la capital inglesa ni se sabe nada de su presencia en el Ministerio de Negocios Extranjeros.

Hoy ha llegado a esta población el abate Lugán.

Para tubo digestivo, diabetes y evitar infecciones gastrointestinales (Tifoides), beber siempre AGUA DE BORINES

RED TELEFÓNICA. Los Sres. España y Perea, consejeros de la Mancomunidad catalana, acompañados del diputado a Cortes Sr. Maciá, vienen celebrando detenidas conferencias con el director general de Correos y Telégrafos sobre la autorización pedida por la citada Mancomunidad para instalar una red telefónica regional en Cataluña.

El ministro de la Gobernación, con quien hablaron antes dichos consejeros, se encuentra propicio a conceder la autorización al efecto.

Centenario de Cervantes. Se ruega a los señores arquitectos y escultores que se propongan asistir al concurso de monumento a Cervantes se sirvan enviar a la Secretaría del Comité ejecutivo (Presidencia del Consejo) una nota conteniendo sus nombres y los respectivos domicilios.

Los boquetes deberán estar terminados el día 30 del próximo Septiembre, pudiéndose presentar con ellos los dibujos y planas aclaratorias que se deseen.

Designados por el Tribunal los tres boquetes que juzgue mejores, se concederá un plazo, que vencerá el 28 de Febrero, para presentar esos boquetes a escala del 10 por 100, eligiéndose de entre estos tres el que servirá de modelo definitivo para el monumento.

DONATIVO PARA UNA IGLESIA. Para la reparación de la Iglesia de Barco de Valdeorras (Orense) nos remite 10 pesetas D. V. Pérez, de Burgos.

NOTICIAS. Temperatura.—El termómetro marcó ayer la siguiente: A las ocho de la mañana, 29º; A las doce de la ídem, 27º; A las cinco de la tarde, 25º; Temperatura máxima, 30º; Idem mínima, 16º; El barómetro marcó 707. Variable.

FERIAS Y FIESTAS. SALAMANCA 24 Durante los días 8 al 21 del próximo mes de Septiembre se celebrarán en esta capital animados festejos con motivo de la feria, habiéndose publicado ya el programa oficial.

Noticias. Día 11.—Ganado de Contreras, para Gallo, Gaona y Jelsito. Día 12.—Ganado de Moreno Santa María, para los hermanos Gallo. Día 13.—Ganado de Victoriano Angoso (de Salamanca), para los mismos espaldas de la primera corrida.

Sidra Vereterra y Cangas. Se ha encargado del despacho, en ausencia del comandante, el general Arráiz.

DE GUERRA Y DE MARINA

FALLECIMIENTO DE CUATRO GENERALES

LOS ASPIRANTES HARÁN PRÁCTICAS A BORDO DEL «REINA REGENTE», Y LOS GUARDIAMARINAS A BORDO DEL «ESPAÑA».

Retiros. Se ha concedido el retiro, por edad, a los oficiales de Oficinas Militares D. Francisco Rodríguez Córdoba y D. Francisco Torret, y al primer teniente de Carabineros D. Genaro Gutiérrez.

Destinos. Destinase al regimiento Infantería de Toledo al capitán D. Luis Pumarola.

DE MARINA. Se prorroga la comisión del servicio conferida al comandante de Ingenieros don Joaquín Concas, dejándose en situación de excedencia al capitán de navío D. Francisco Encinat.

Se concedió licencia al maquinista jefe D. Manuel Navas, al teniente de navío D. José Bouyón y al segundo condestable D. José Sindado.

Dispónese que los profesores de la Escuela Naval, comandante de Ingenieros D. Manuel Abelló y teniente de navío don Fernando Delgado embarquen en el acorazado «España» con los guardias marinos, y que el capitán de corbeta D. Juan José Díaz y tenientes de navío D. Joaquín María Gómez y D. Luis Rodríguez embarquen en el «Reina Regente» con los aspirantes.

Queda autorizado el teniente de navío don Antonio Perea para firmar en la Armada el título de marqués de Arellano.

La «Gaceta», del 24 de Agosto. El periódico oficial de ayer publicó, entre otras disposiciones, las siguientes: INSTRUCCION PUBLICA.—Real decreto disponiendo que el ingreso en los escalafones del Magisterio nacional de primera enseñanza se mediante oposición libre é restringida a plazas de 1.000 pesetas, sin más excepción que la consignada en el artículo 3.º.

Otro disponiendo que las Escuelas destinadas a la enseñanza técnica, artística é industrial se denominen Escuelas de Artes é Industrias, y comprendan los tres grupos que se mencionan.

Otro aprobando el reglamento orgánico para las Escuelas de Artes é Industrias. Otro estableciendo en Palma de Mallorca una Escuela Normal de Maestros.

Otro aprobando el proyecto de obras de ampliación y reforma de la Facultad de Medicina de Cádiz.

Otro declarando jubilado a D. José María Fernández Valderrama, catedrático de Solfeo del Conservatorio de Música y Declamación.

Otro ídem ídem a D. Pedro Gárate y Barencheo, catedrático de Matemáticas del Instituto de Vitoria.

Real orden dictando reglas para la reorganización de la Escuela Especial de Náutica de Valencia.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Estado.—Subsecretaría.—Anunciando que el Gobierno italiano ha decidido autorizar la salida a Italia antes de la declaración de guerra a Austria-Hungría y de la consiguiente ruptura de relaciones con Alemania, destinadas a este último Imperio, y que no tengan ningún carácter militar.

Anunciando que los Gobiernos francés y británico han incluido el algodón en la lista de artículos de contrabando de guerra absoluto.

Hacienda.—Dirección general del Tesoro público y Ordenación general de Pagos del Estado.—Disponiendo que el día 1.º de Septiembre próximo se abra el pago de la mensualidad corriente a las clases activas, pasivas, clero y religiosas en clausura.

Gobernación.—Dirección general de Sanidad exterior.—Prorrogando hasta el 31 del actual el plazo para la presentación de instancias solicitando tomar parte en los cursos anunciados para la enseñanza de maquinistas-desinfectores y desinfectores.

ESPAÑA EN ÁFRICA. El general Aizpuru. MELILLA 24. A bordo del «Extremadura» marchó hoy a Peñón y Alhucemas el general Aizpuru, acompañado del coronel Sr. Heredia.

Se ha encargado del despacho, en ausencia del comandante, el general Arráiz.

FERIAS Y FIESTAS. SALAMANCA 24 Durante los días 8 al 21 del próximo mes de Septiembre se celebrarán en esta capital animados festejos con motivo de la feria, habiéndose publicado ya el programa oficial.

Noticias. Día 11.—Ganado de Contreras, para Gallo, Gaona y Jelsito. Día 12.—Ganado de Moreno Santa María, para los hermanos Gallo. Día 13.—Ganado de Victoriano Angoso (de Salamanca), para los mismos espaldas de la primera corrida.

Sidra Vereterra y Cangas. Se ha encargado del despacho, en ausencia del comandante, el general Arráiz.

Noticias. Temperatura.—El termómetro marcó ayer la siguiente: A las ocho de la mañana, 29º; A las doce de la ídem, 27º; A las cinco de la tarde, 25º; Temperatura máxima, 30º; Idem mínima, 16º; El barómetro marcó 707. Variable.

Sidra Vereterra y Cangas. Se ha encargado del despacho, en ausencia del comandante, el general Arráiz.

TOROS Y TOREROS

EN ALMAGRO, ALMERÍA, BILBAO Y TARRAGONA

EL DIESTRO FORTUNA

SERVICIO TELEGRÁFICO

Joselito despacha seis murubes.

ALMAGRO 24

El programa, en el que figura como único matador Joselito, ha llevado a la plaza mucha gente.

El ganado de Murube, bien criado, ha dado juego en el tercio de varas, llegando noble y bravo a la muerte.

Joselito no cesó en toda la tarde de escuchar palmas. A los seis toros los veroniceó superiormente, dando lances muy buenos y haciendo quites lucidísimos y oportunos. Al cuarto y al quinto los banderilló, quedando mucho mejor en el quinto, con el que hizo una magistral preparación.

Las faenas de Joselito han sido todas lucidas, artísticas y valientes, y con el estoque, el menor de los Gómez estuvo afortunado y habilidoso.

El diestro cortó las orejas de los cinco primeros toros, y además el rabo del tercero. Salíó de la plaza en hombros.

Relampaguito, Madrid y Alcalaño.—Toros de Villalón.

ALMERIA 24

Con una entrada bonísima, a pesar de lo asfáltico del calor, se lidia la corrida anunciada para esta tarde.

Primeros.

Sale corréton, por lo que Relampaguito le enseña la capa en unas cuantas verónicas.

Voluntarioso el animal, toma tres varas, las tres con caída, y mata un caballo.

Relampaguito torea solo y valiente y entra a matar muy bien, colocando media estocada superior. (Oración y oreja.)

Segundo.

Relampaguito y Peco Madrid se ponen de acuerdo, y uno recortando y otro veroniceando hacen que el público aplauda.

El magufino torea parado, acercándose. El toro se enfadaba y Peco Madrid tiene que ir a la tablas, y en ellas entra a herir con una estocada tendida, a la que siguen otras dos.

Tercero.

Le hace los honores Alcalaño con unas verónicas de buen estilo, que demuestran que el muchacho no es ningún indocumentado.

Calderón y Almela pican cuatro veces.

Alcalaño sale con las cortas y deja un buen par, cerrando el tercio Blanquito y Rivera.

Alcalaño hace una faena de emoción por la valentía, y rápido, recorta media estocada buena, repitiendo con otra media, contraria, y descabellando. (Palmas.)

Cuarto.

Después de unos capotazos de Alcalaño decide el toro irse a los caballos, a los que entra en cuatro ocasiones.

Julio Gómez está valiente hasta la exasperación, legándole al toro a la cara y empapándolo en la muleta. El diestro entra bien y suelta una colosal estocada. (Oración y oreja.)

Quinto.

Peco Madrid le da unos recortes capote al brazo.

Con sosco acepta el bicho hasta cuatro varas, dando a los piqueros tres volteretas.

Peco Madrid muleta brevemente, para media estocada buena y un descabello.

Sexto.—Negro, cornibrocho.

Alcalaño lancea con lucimiento.

El toro toma cuatro varas.

Cuatro pares de banderillas, uno bueno, clava Alcalaño, que muleta valientemente y con adorno, para dejar una estocada entera, que mata.

Pastor, Cochero y Gaona.—Toros de Miura.

BILBAO 24

Se lidian toros de Miura por las cuadrillas de Pastor, Cochero y Gaona.

Primeros.

Pastor quiere lancearle, pero tiene que desistir porque el toro se queda.

En medio de un espantoso llo los picadores agujerean cinco veces la piel del animal, que deja en la arena dos caballos.

Después de muchas idas y venidas, Momento y Arnillita clavan tres pares y medio.

Vicente, con el alivio de los peces, pasa de muleta sin querer acercarse al toro, empleando en la faena ambas manos. Dos pinchazos son huída y bronca consecutivos. Varios tonelazos y media estocada tendenciosa. Un aviso y dobla el toro. (Pitos.)

Segundo.

Cocherito, jugando los brazos muy bien, da un par de verónicas.

Toma siete varas con bravura, matando un potro.

Mejías se gana una ovación en dos superiores pares de rehiletes, y el Niño de la Audiencia queda bien en los dos suyos.

Cástor ibarra muleta solo y tranquilo, dando peses de molinete y de rodillas, que son coreados. Media estocada buena y una entera, que mata. (Oración y oreja.)

Tercero.

Es recibido por Gaona, que veronicea de frente por detrás, toreando también por gaoeras.

El miura entra cinco veces a los piqueros. Rodolfo pone un gran par al cuarto. Cierran el tercio Palomino y Vegueta.

El indio hace una faena inteligente, haciéndose con el toro, que está quedado. Pone fin a la faena con un pinchazo alto, una estocada y un descabello. (Palmas.)

Quarto.

Vicente lo toma de capa, toreando por bajo para colocar en suerte al miura, que acepta cinco picotazos.

Cumplen en paños Sordo y Arnillita.

Pastor, muy decidido y muy valiente, hace una gran faena con la izquierda, y entrando bien agaña una monumental estocada, saliendo cogido y campaneado. El toro rueda hecho un ovillo, y el diestro pasa a la enfermería, concediéndosele la oreja.

Quinto. Es de Nandín.

Cocherito veronicea sin lucimiento.

A fuerza de acorarlo se consigue que tome el bicho cuatro varas.

Muñagorri y Niño de la Audiencia palitroquean.

Cocherito emplea en su faena todo género de precauciones, y en cuanto puede pincha, repitiendo con media estocada. Descabellado luego, y eye algunas palmas.

Sexto. De Miura, pero pequeño y de poco respeto.

Tardeando toma tres varas.

Vegueta y Palomino, mal con las banderillas.

Gaona está como si no quisiera ver al toro. Lo pasa de muleta desconfiado y desde lejos, para dejar una estocada delantera y perpendicular. (Bronca.)

COTIZACIONES DE BOLSAS

ESPAÑA Y EXTRANJERO

24 DE AGOSTO 1915

BOLSA DE MADRID

4 0/0 INTERIOR

Serie F. de 50.000 ptas. nmls. 72 00 00 00

Serie E. de 25.000 " " 72 15 00 00

Serie D. de 12.500 " " 73 25 75 50

Serie C. de 5.000 " " 75 50 75 50

Serie B. de 2.500 " " 75 50 75 50

Serie A. de 500 " " 78 00 77 25

Serie G y H. de 100 y 200..... 78 00 77 25

En diferentes series..... 78 75 00 00

4 0/0 PERPETUO EXTERIOR

Serie F. de 24.000 ptas. nmls. 79 30 79 40

Serie E. de 12.000 " " 79 45 79 45

Serie D. de 6.000 " " 81 00 79 55

Serie C. de 3.000 " " 81 00 79 55

Serie B. de 1.500 " " 82 00 80 00

Serie A. de 500 " " 83 25 80 00

Serie G y H. de 100 y 200..... 84 00 80 00

En diferentes series..... 79 45 00 00

4 0/0 AMORTIZABLE

Serie F. de 25.000 ptas. nmls. 85 00 00 00

Serie E. de 12.500 " " 88 25 87 00

Serie D. de 6.250 " " 88 50 87 00

Serie C. de 3.125 " " 88 50 87 00

Serie B. de 1.562 " " 88 50 87 00

Serie A. de 781 " " 88 50 87 00

En diferentes series..... 89 00 00 00

5 0/0 AMORTIZABLE

Serie F. de 50.000 ptas. nmls. 94 25 94 40

Serie E. de 25.000 " " 94 25 94 35

Serie D. de 12.500 " " 94 00 94 50

Serie C. de 6.250 " " 94 15 94 50

Serie B. de 3.125 " " 94 50 94 50

Serie A. de 1.562 " " 95 00 95 00

En diferentes series..... 94 90 00 00

OBLIGACIONES DEL TESORO 4 0/0

Emisión de 1 de Enero 1915.

Serie A. números 1 a 37.940

de 500 pesetas..... 100 00 100 00

Serie B. números 1 a 63.714

de 500 pesetas..... 100 00 100 00

CEDULAS HIPOTECARIAS

500 pts. nmls. 1 a 433.700 4 0/0

100 pts. nmls. 1 a 4.300 4 0/0

500 pts. nmls. 1 a 31.000 5 0/0

92 10 92 15

92 00 92 00

102 55 102 55

OBLIGACIONES

F. C. de Valladolid Ariza 5 0/0

S. E. del Mediodía 5 0/0..... 100 70 000 00

Electricidad de Chamberí 5 0/0

S. G. Azucarera España 4 0/0

Unión Alcohólica Esp. 5 0/0

70 50 000 00

98 50 000 00

ACCIONES

Banco de España..... 448 00 448 00

Idem Hispano-Americano..... 101 00 101 00

Idem Hipotecario de España..... 189 00 000 00

Idem de Castilla..... 90 00 000 00

Idem Español de Crédito..... 94 00 000 00

Idem Central Mexicano..... 55 00 000 00

Idem Español Río de la Plata.

Comp. Arrend. de Tabacos..... 259 00 245 00

S. G. Azucarera España. Pftes. 282 00 281 50

Idem Ordinaria..... 35 25 35 25

Idem Altos Hornos de Bilbao..... 291 00 000 00

Idem Duro Felguera..... 56 00 56 00

Unión Alcohólica Española..... 77 00 000 00

Idem Resinera Española..... 00 00 000 00

Idem Española de Explosivos..... 290 00 000 00

F. C. de M. Z. A..... 338 00 300 00

F. C. del Norte..... 337 00 000 00

AYUNTAMIENTO DE MADRID

Empréstito 1868..... 75 00 000 00

Idem por resultados..... 86 00 86 00

Idem expropiaciones Interior..... 92 00 000 00

Idem Id. Ensenche..... 93 00 000 00

Idem Deuda y Obras..... 83 50 000 00

CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS

París, cheque, 90,95; Londres, cheque, 24,85; Berlín, cheque, 00,00.

TOREROS HERIDOS

Estado de Fortuna

Diego Mazquiarán (Fortuna) ha sido curado nuevamente por el doctor Villa, que le levantó el apósito, encontrando la herida en buen estado y siendo satisfactorio el general del herido.

No obstante, la gravedad no ha desaparecido, por existir una pequeña hernia en el peritoneo.

El herido, que continúa a dieta, será nuevamente curado hoy por el doctor Villa.

SERVICIO TELEGRÁFICO

La cogida de Pastor.

BILBAO 24

Pastor fué curado en la enfermería de la plaza de una herida contusa en el cuero cabelludo a causa de la caída, de un puntazo en el escroto y de un varietazo en el vientre. Las heridas son leves.

Estado de Pastor.

BILBAO 24

Desde la enfermería de la plaza se trasladó Pastor, en automóvil, a la fonda, reconociéndolo el doctor San Sebastián, el cual calificó de leves los puntazos del escroto, pecho y vientre.

Le ha visitado una Comisión, mostrando el diestro deseos de torrear mañana.

El médico confía podrá hacerlo. En caso negativo torrearán los murubes Gaona y Belmonte.

Vicente Pastor recibió muchas visitas. Se encuentra animado, pero sufre dolores.

DE HACIENDA

En la «Gaceta» de hoy se publicará una Real orden prohibiendo la exportación de varias materias, entre ellas los sulfatos de cal y el carbón vegetal.

OPOSICIONES Y CONCURSOS

Se encuentra vacante una plaza de secretario de la Sala de lo Criminal del Tribunal Supremo, que se procederá por concurso, según lo dispuesto en el art. 54 de la ley adicional a la orgánica de Poder judicial.

EVASION DE UN DEMENTE

SERVICIO TELEGRÁFICO

BADAJOS 24

Escalado con muro de gran altura, se ha escapado hoy del Manicomio provincial el demente Juan Fernández Porrás, ignorándose su paradero.

Un padre mata a su hijo

SERVICIO TELEGRÁFICO

MELILLA 24

Emilio Martínez arrojó al pozo a su hijo, de siete años.

El cadáver fué llevado al Depósito, y el pariente, a la cárcel.

Se trata de un loco, según la declaración médica.

SECCION DE RELIGIOSAS

SANTORAL Y CULTOS

LOS DE HOY

DIA 25.—MIÉRCOLES

San Luis, rey de Francia, confesor; Santos Ginés de Arlés, Julián y Magia, maritres; San Geruncio, Obispo, y el Beato Juan de Ribera.

La Misa y Oficio divino son de San Luis, con rito semidoble y color blanco.

Adoración Nocturna.—Santa Bárbara.

Corte de María.—Nuestra Señora de la Encarnación, en su iglesia, Covadonga y San Lorenzo, ó de Gracia, en su iglesia (Humilladero).

Cuarenta Horas.—San Ginés.

Capilla de la V. O. T.—Festividad de San Luis. Por la mañana, a las siete, Misa de Comunión; a las diez, la solemne con Su Divina Majestad manifiesto y sermón a cargo de D. Eugenio Yáñez, y por la tarde, a las seis, Exposición de S. D. M.

San Ginés (Cuarenta Horas).—Por la mañana, a las siete, Misa cantada para exponer a S. D. M.; a las diez, la solemne, con sermón a cargo de P. Pedro S. Martínez, y por la tarde, a las cuatro y media, solemnes Completas, y a las seis y media, Estación, Santo Rosario y solemne procesión de Reserva.

Beas.—Se anuncia en el «Boletín Oficial del Obispado de Osuna» la provisión de varias becas enteras.

Pueden aspirar a ellas todos los estudiantes de España, siendo preferidos: primero, los naturales de Vitoria de Rioja; segundo, los de las diócesis de Burgos y de Calahorra y la falzada, conjunta é indistintamente.

El plazo para presentar solicitudes termina a 31 del corriente, y deben dirigirse al Rectorado de la Universidad Pontificia de Burgos.

El «Boletín Oficial» del Obispado de Santander anuncia una beca de Filosofía y otra de Teología, que han de proveerse mediante oposición entre alumnos del Seminario de Santander.

También anuncia otra beca, de las fundadas por D. Federico de la Pedrosa, y para proveer la cual serán preferidos los naturales de las parroquias de Cobreses ó Toñanas; en su defecto, los del arciprestazgo de Comillas, y a falta de éstos, los de la diócesis de Santander.

Finalmente, anunciase asimismo becas de las fundaciones de D. Juan Manuel Caballero y de D. Sebastián de la Puente, para proveerse entre parientes de alguno de ellos ó de la esposa del primero, doña Juana de Dios Fernández Barrena.

LA DEUDA

SEÑALAMIENTO DE PAGOS

La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha dispuesto que por la Tesorería de la misma, establecida en la calle de Atocha, 15, se verifique en la actual semana y horas designadas al efecto, los pagos que a continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes:

Días 26, 27 y 28.

Pago de créditos de Ultramar del señalamiento especial en metálico y efectos, hasta el número 10.061.

Idem de id. id. del señalamiento corriente, en metálico, hasta el número 95.200.

Idem id. id. en efectos, hasta el número 96.000.

Entrega de hojas de cupones de 1911, correspondientes a títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100, hasta el número 8.894.

Idem de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de Diciembre de 1908, por canje de otros de igual renta, emisión de 31 Julio de 1900, hasta el número 27.129.

Pago de carpetas de conversión de títulos de la Deuda exterior, con arreglo a la ley y Real decreto de 17 de Mayo y 9 de Agosto de 1898, hasta el número 32.441.

Idem títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones con arreglo a la Real orden de 18 de Agosto de 1898, hasta el número 3.045.

Idem de residuos procedentes de conversión de las Deudas coloniales y amortizable al 4 por 100, con arreglo a la ley de 27 de 1898, hasta el número 32.441.

Idem de conversión de residuos de la Deuda al 4 por 100 interior, hasta el núm. 1.001.

Idem de carpetas provisionales de la Deuda amortizable al 5 por 100 presentados para su canje por sus títulos definitivos, con arreglo a la Real orden de 14 de Octubre de 1901, hasta el número 11.140.

Entrega de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 1900, por conversión de otros de igual renta de las emisiones de 1892, 1898 y 1899, facturas presentadas y corrientes hasta el número 13.738.

Idem de carpetas provisionales, representativas de títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100 interior, para su canje por sus títulos definitivos de la misma renta, hasta el número 1.489.

Pago de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 31 de Julio de 1900, por conversión de otros de igual renta, con arreglo a la Real orden de 14 de Octubre de 1901, hasta el número 8.689.

Reembolso de acciones de Obras públicas y carreteras de 20, 34 y 55 millones de reales, facturas presentadas y corrientes.